

Ces deux brochures, comme toutes les productions de M. l'abbé Auguste Gosselin, se distinguent par la simplicité, la clarté et la pureté du style, par la précision et l'exactitude des faits condensés dans un ordre parfait.

*De Bethléem au Tabernacle.* — ou comment Jésus nous aime, par l'auteur des Avis spirituels. In-18 de 460 pages, arrivé à sa quatrième édition. Téqui, libraire-éditeur, 29, rue de Tournon, Paris.

---

### Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu au couvent de Saint-Romuald, le 5 ; à Saint-Augustin, le 7 ; à Saint-Etienne, le 9 ; au couvent de Sillery, le 11. — M. l'abbé Guilbert, curé de Saint-Théodore d'Acton, partira prochainement pour l'Europe.

FRANCE. — Alexandre Dumas est mort comme il a vécu, et a été enterré civilement. Il avait écrit dans son testament : " Pas d'église, pas de soldats, pas de discours. " S'il a paru dédaigner les funérailles chrétiennes, c'est qu'il s'en reconnaissait indigne. En effet, il était marié civilement à une femme divorcée, et il n'est pas certain qu'il ait été baptisé. Peu d'écrivains ont plus contribué à troubler les idées morales des générations actuelles, et on peut dire qu'il a été un insigne corrupteur. Sa mère était juive et son arrière-grand'mère était négresse. Ses enfants cependant sont chrétiens. — Cinq diocèses sont privés d'évêques par la faute du gouvernement. — Le P. Le Doré affirme que les trois quarts des religieux ont adopté l'attitude passive.

ALLEMAGNE. — L'Allemagne catholique vient de perdre un de ses meilleurs canonistes, les catholiques du grand-duché de Bade, le plus intrépide des défenseurs de leur cause, les lettres, un savant et érudit d'une modestie des plus rares, M. Henry Maas, directeur de la chancellerie archiépiscopale de l'archevêque de Fribourg.

En 1879, il publia un livre intitulé : *De la paix entre l'Etat et l'Eglise*, qui fit sensation. Ce livre fut remarqué par feu l'empereur Guillaume, et n'a pas peu contribué à la pacification religieuse en Prusse. Mais son œuvre principale est l'*Histoire de l'Eglise catholique dans le Grand-Duché de Bade*.